

phénomène mystérieux à des esprits, à des revenants. . .

— Tais-toi, ma bonne Sophie, coupe M. Corbières d'un ton ironique, tu nous fais rire avec tes revenants. Comme s'il y avait des revenants dans notre siècle de précision, de clarté scientifique! . . .

— Cependant, on y voit de la lumière la nuit, répéta Mme Corbières.

— Bah! Bah! des ragots de bonnes femmes. . .

— Ce n'est guère rassurant tout de même.

— Cette lumière qui a été vue une fois par hasard, c'est l'imagination des gens hallucinés par les racontars populaires qui l'a fait jaillir dans leur cerveau détraqué, à moins que ce soir-là, un chemineau ne soit venu chercher là un abri contre la tempête.

— Ah! tu vois. . . tu admets. . . Jolie perspective! . . .

— Mais, sois tranquille, lorsqu'il y aura des locataires permanents, il n'y aura plus de locataires intermittents, pas plus chemineaux que revenants. Je suis donc tout à fait d'avis que nous nous logions à "Château-Gaillard".

En affirmant cette opinion, M. Corbières avait cependant un ton hésitant, comme si une arrière-pensée l'eût empêché d'adopter cette solution sans restriction.

— Dame! approuva le notaire, si vous n'allez pas à "Château-Gaillard", je me demande où vous irez.

— J'aurais dû réfléchir à tout cela, observa l'ex-châtelain de Fraicheval, avant de me faire nommer à Liverdon. Mais j'y ai vu l'avantage de ne pas changer de pays, de ne pas devenir un déraciné, et je n'ai pas pensé à autre chose. Et le poste de juge s'étant trouvé vacant par suite de la mort subite de M. Bridier, j'ai cru bien faire en saisissant l'occasion.

— Si tu m'avais écoutée, grogna Mme Corbières, tu aurais demandé Béziers.

— Et tu penses, ma bonne, qu'on m'aurait donné ce poste-là pour débiter! On m'aurait envoyé promener tout simplement, et peut-être nommé nulle part. Voilà ce que j'aurais gagné avec mes prétentions folles.

— N'importe où, nous n'aurions pas eu à subir les ennuis que nous éprouvons dans ce trou de Liverdon.

— Trop tard pour récriminer.

— Non, il n'est jamais trop tard pour récriminer. . . Les récriminations préparent l'avenir. Quant à habiter "Château-Gaillard" eh bien, vraiment, si tu voulais m'en croire! . . .

M. Valentin Corbières jugea que le moment était venu de faire acte d'autorité.

— Ma chère amie, interrompit-il, je regrette beaucoup de te contrarier — cette contrariété ne sera d'ailleurs que passagère — mais il faut en finir. Si nous ne nous décidons pas immédiatement, nous risquons de nous trouver samedi dans le plus cruel embarras, littéralement sur les chemins.

"J'estime donc, mon cher maître, continua-t-il en s'adressant au notaire, que la sagesse me fait un devoir de traiter cette affaire le plus tôt possible. Où habite le propriétaire de la maison? Il n'y a pas une minute à perdre.

— Il habite Paris, mais j'ai pleins pouvoirs pour traiter à sa place. Nous pouvons donc dresser et signer le bail aujourd'hui même. Il serait peut-être bon cependant que vous fissiez d'abord à la maison une rapide visite.

— C'est juste, c'est juste, bredouilla M. Corbières confus de n'avoir pas eu le premier, cette idée. Mais, au fait, je la connais la maison, j'y suis entré jadis. . . et bien souvent.